

Saint-Martin de Lamps (Indre).

SAINT-MARTIN-DE-LAMPS

(Indre, canton de Levroux, arrond. de Châteauroux)

Église paroissiale qui fut donnée à l'abbaye de Déols dans le cours du XII^e s. Nous devons à Monseigneur Girard, président de la Commission d'art sacré du diocèse de Bourges et membre de notre Comité d'action, les précisions suivantes. L'église actuelle, dont les murs goutterots

remontent probablement à l'époque romane, se compose de trois travées et d'un vaste chœur terminé à l'Est par un mur droit. Au début du XVIe s., cet ensemble fut couvert de voûtes sur croisées d'ogives. Les branches sont de section prismatique et retombent sur des culots décorés de feuillages ou de têtes caricaturales. Un clocher de bois, recouvert d'ardoises, s'élève au-dessus de la première travée de la nef. Une petite statue équestre de Saint Martin donnant son manteau, rappelle que c'est à Saint-Martin-de-Lamps où dans un village très voisin que Saint Martin trouva refuge après avoir été chassé et poursuivi par les païens de l'ancienne ville romaine de Levroux : la Sauvegarde de l'Art Français a donné une subvention de 70 000 F en 1980 pour les travaux de charpente et de couverture de la nef et du clocher.



J.H.